



### La Comisión Europea aprueba la reprogramación del Programa FSE+ de Castilla-La Mancha tras la evaluación intermedia de 2025



La evaluación intermedia del Programa FSE+ de Castilla-La Mancha, presentada en marzo de este año, ha permitido analizar el grado de ejecución y el impacto de las distintas actuaciones cofinanciadas, lo que ha derivado en una propuesta de reprogramación orientada a reforzar la eficacia y eficiencia del programa.

El principal objetivo de la reprogramación ha sido redirigir los recursos desde medidas con bajo nivel de ejecución o escaso impacto hacia aquellas actuaciones con mejores resultados en términos de ejecución y mayor incidencia positiva en la ciudadanía de Castilla-La Mancha.

La Comisión Europea ha aprobado formalmente el 25 de julio de 2025 la reprogramación del Programa FSE+ de Castilla-La Mancha, que ha supuesto la retirada de medidas que presentaban un grado bajo de

ejecución —algunas ya financiadas por el PRTR o mediante conferencias sectoriales— y destinar los recursos a nuevas prioridades estratégicas, como el fomento del autoempleo juvenil y el programa INVESTIGO para impulsar la I+D+i. Además, se ha aprobado definitivamente el importe de flexibilidad, como reconocimiento al cumplimiento de la senda financiera de la región. [Leer más](#)

### Los ETIS consolidan su papel como operación estratégica del FSE+ con 49,8 millones hasta 2029



El 18 de septiembre se celebró la primera jornada que reunió a los Equipos Técnicos de Inclusión (ETIS) de Castilla-La Mancha, en el marco de la operación de importancia estratégica de la Prioridad 2 “Inclusión y lucha contra la pobreza” del Programa de FSE+ 2021–2027.

Durante el encuentro se destacó la trayectoria de los ETIS, que desde 2017 han atendido a más de 35.000 personas en situación de vulnerabilidad, pasando de 40 a 90 equipos y con 142 profesionales presentes en 383 municipios. En el acto, entre otros participantes, intervinieron tres personas usuarias de los ETIS, de Illescas, Alcázar de San Juan y Albacete, que relataron cómo a través de su participación ha mejorado sus vidas en los ámbitos social, laboral, educativo y emocional.

Gracias a la reprogramación del Programa FSE+, la financiación destinada a esta operación se ha reforzado en más de 28 millones de euros, alcanzando un total de 49,8 millones hasta 2029, lo que garantiza su consolidación como recurso estratégico de inclusión social en la región.

El perfil medio de participante corresponde a una mujer residente en zona no rural, con estudios hasta el primer ciclo de educación secundaria, en situación de inactividad y con una edad comprendida entre 30 y 54 años. [Leer más](#)



### Castilla-La Mancha garantiza la gratuidad del aula de 2 a 3 años en 224 escuelas infantiles



El Gobierno de Castilla-La Mancha ha publicado en el DOCM del 29 de agosto la convocatoria de ayudas para garantizar la gratuidad del alumnado de 2 a 3 años en municipios de hasta 10.000 habitantes. La medida, dotada con más de 8 millones de euros, permitirá financiar 224 escuelas infantiles: 43 en Albacete, 32 en Ciudad Real, 34 en Cuenca, 28 en Guadalajara y 83 en Toledo.

La iniciativa está cofinanciada por el FSE+ y se enmarca en el impulso a la escolarización temprana que ha permitido crear más de 3.600 plazas en la región. De cara al curso 2026/2027, se prevé extender la gratuidad al alumnado a todos los municipios de la región. [Leer más](#)

### Más de 100.000 personas ya se han beneficiado del FSE+ en Castilla-La Mancha

Desde 2022 han participado en proyectos cofinanciados por el FSE+ 102.004 personas de la región, el 58% de ellas mujeres. La inversión dispuesta supera los 196 millones de euros, lo que equivale al 50,24% del programa.

Estas actuaciones tuvieron un impacto notable: el 42% de las personas atendidas pertenecía a colectivos vulnerables, el 9,39% son personas con discapacidad, cerca de 40.000 personas han obtenido una cualificación y más de 27.000 personas residían en zonas rurales.

El FSE+ se consolida de este modo como una herramienta fundamental para mejorar la empleabilidad, reducir desigualdades y apoyar la integración social en Castilla-La Mancha, reforzando la apuesta de la Unión Europea y del Gobierno regional por el desarrollo económico y social de la región. [Acceso a la publicación](#)



#### Noticias breves

Castilla-La Mancha es la segunda Comunidad Autónoma en la que más ha crecido el empleo en actividades de I+D+i en términos interanuales hasta julio. [Leer más](#)

El sector de la economía social en Castilla-La Mancha crece con la creación de 33 nuevas cooperativas y suma 88 nuevas personas socias en el arranque de año [Leer más](#)

Castilla-La Mancha destina 3,1 millones de euros a financiar 89 proyectos de atención a personas mayores a través de entidades privadas. [Leer más](#)

#### Líneas de ayuda

Resolución de 05/09/2025, de la Consejería de Educación, Cultura y Deportes, por la que se aprueba la convocatoria, correspondiente al año 2025, de las ayudas de formación al alumnado que haya participado durante el curso académico 2024-2025 en cualquiera de las acciones formativas específicas de garantía juvenil ofrecidas por la Consejería de Educación, Cultura y Deportes de Castilla-La Mancha, cofinanciadas a través del Programa Fondo Social Europeo Plus de Castilla-La Mancha para el periodo 2021-2027. [Acceso a la resolución.](#)